
市民ネットワークちば　http://www.chibanet.gr.jp/

　

緑
区
に
住
ん
で
い
る
と
実
生

活
に
は
無
縁
の
モ
ノ
レ
ー
ル
だ

が
、
千
葉
市
の
財
政
ひ
っ
迫
の

中
で
も
延
伸
に
向
け
て
着
々
と

進
行
し
巨
額
の
税
金
を
つ
ぎ
込

も
う
と
し
て
い
る
現
実
は
、
看

過
し
て
は
な
ら
な
い
大
問
題
だ
。

　

モ
ノ
レ
ー
ル
の
営
業
に
よ
り

恩
恵
を
受
け
た
か
つ
て
の
辺
境

の
地
の
市
民
の
事
を
考
え
る
と
、
去
年
清
算
し
た
ば
か
り
の

二
百
数
十
億
円
の
累
積
赤
字
の
事
に
つ
い
て
は
（
当
初
計
画

の
ず
さ
ん
さ
や
無
責
任
経
営
体
制
な
ど
言
い
た
い
事
は
山
ほ

ど
あ
る
が
）
こ
の
際
目
を
つ
ぶ
る
と
し
て
も
、
い
ま
計
画
さ

れ
て
い
る
延
伸
一
．

七
㎞
に
、
約
百
七
十
億
円
の
税
金
が
つ
ぎ

込
ま
れ
る
こ
と
を
納
得
で
き
る
市
民
は
少
な
い
。

　

こ
の
区
間
に
は
既
存
の
路
線
バ
ス
も
ド
ル
箱
路
線
と
し
て

運
行
し
て
い
る
の
で
、
バ
ス
会
社
に
対
し
て
も
補
償
金
を
払

わ
ざ
る
を
得
な
い
だ
ろ
う
。
既
路
線
で
二
四
億
円
の
支
払
い

実
績
も
あ
り
、
そ
う
ま
で
し
て
市
民
が
必
要
と
し
て
い
る

か
？
誰
が
な
ぜ
延
伸
計
画
に
固
執
し
て
い
る
の
か
焙
り
出
せ

ば
、
自
ず
と
地
下
に
張
り
巡
ら
さ
れ
て
い
る
利
権
構
造
に
繋

が
っ
て
い
く
構
図
が
影
絵
の
よ
う
に
見
え
て
く
る
。

　

千
葉
市
に
は
、
本
件
に
限
ら
ず
千
葉
駅
西
口
開
発
な
ど
昭

和
か
ら
引
き
ず
っ
て
い
る
大
型
公
共
事
業
が
残
さ
れ
て
い
る
。

次
世
代
に
引
き
継
い
で
は
い
け
な
い
負
の
遺
産
に
、
勇
気
を

も
っ
て
決
別
す
る
事
を
鶴
岡
市
長
に
強
く
お
勧
め
し
た
い
。

　

一
旦
決
め
た
ら
変
更
で
き
な
い
公
共
事
業
の
弊
害
が
全
国

に
散
ら
ば
っ
て
お
り
、
そ
の
尻
拭
い
は
全
て
サ
イ
レ
ン
ト
マ

ジ
ョ
リ
テ
ィ
の
市
民
に
。
わ
が
千
葉
市
も
残
念
な
が
ら
例
外

で
は
な
さ
そ
う
だ
。
ひ
っ
迫
し
た
市
財
政
を
真
剣
に
見
つ
め

な
お
す
な
ら
ば
、
絆
創
膏
を
顔
に
切
っ
た
り
貼
っ
た
り
す
る

そ
の
場
凌
ぎ
の
計
画
変
更
で
は
な
く
、
市
民
の
英
知
を
結
集

し
て
原
点
に
戻
っ
た
見
直
し
に
取
り
組
む
事
が
喫
緊
の
課
題

で
あ
る
と
申
し
上
げ
た
い
。
否
と
い
う
こ
と
に
な
れ
ば
、
来

年
の
市
長
選
挙
で
は
市
民
の
思
い
を
実
行
し
て
く
れ
る
新
市

長
に
市
政
を
託
す
る
と
い
う
事
に
な
る
ん
で
し
ょ
う
か

ね
・
・
・
。

やっぱりあぶない！抗菌・消臭グッズ
このごろ　怖～いコマーシャル
ばい菌バイバイ　シューッ！
ご近所奥さまに見えはって消臭　シューッ！
赤ちゃんハイハイする床の除菌　シューッ！
食べもの、家屋、家具、そして抗菌グッズ、
膨大な量の化学物質に囲まれている
私たちの暮らしは大丈夫？
シューッして大丈夫？
「買ってはいけない」の著者が熱く語ります。

荒川区　非常勤職員の制度見直しについて

　民間労働では正規職員と非正規職員の格
差が問題となっています。私たちの足元での
各自治体で働く公務員にも同じように正規と
非正規の職員がいますが、待遇格差は一向
に解消しません。賃金をはじめ、ボーナス、
雇用年限、退職金などなど法的な位置づけ
が一般職と違うことから、なかなか手がつけら
れていませんでした。しかしいまや自治体で
働く非正規雇用の職員は増える一方です。
今年３月のはじめに荒川区で組合が動き、
非常勤職員の制度見直しがなされ一歩前進
が図られたとして注目をあびています。その
荒川区の取り組みを伺い、千葉市の職員の
働き方へについての政策提言につなげたい
と思います。ぜひご参加ください。

講　師：渡辺 雄二さん
　　　　環境医療問題ジャーナリスト
　　　　大妻女子大食物学科講師
日　時：2008年２月24日（月）13:30～15:30
場　所：千葉市生涯学習センター　特別会議室
主　催：市民ネットワーク千葉県　環境部会
TEL　 ：043-201-1051

講　師：白石　孝さん
　　　　荒川区職員労働組合書記長
日　時：2008年２月４日（月）13:30～3:30
場　所：市民ネットワークちば４階会議室
　　　　千葉市中央区中央4-10-11
TEL　 ：043-201-2551

学習会のお知らせ

緑
区
役
所
区
長
訪
問
報
告

　

小
山
町
産
業
廃
棄
物
処
分
場
問
題
か
ら
約
三

年
が
経
過
し
よ
う
と
し
て
い
ま
す
。
現
状
は
二
．

二
㌶
の
大
き
な
窪
地
の
禿
た
状
態
で
す
。
こ
の

跡
地
は
、
平
成
十
七
年
三
月
の
六
千
二
七
四
名

の
反
対
請
願
署
名
で
計
画
が
中
断
、
平
成
十
八

年
九
月
に
国
税
局
の
公
売
と
な
り
、
千
葉
市
板

倉
大
椎
土
地
改
良
区
が
三
千
一
二
五
万
円
で
産

廃
業
者
に
競
り
勝
っ
て
取
得
し
ま
し
た
。

　

こ
れ
は
、
土
地
改
良
区
が
緊
急
臨
時
総
会
で
、

村
田
川
の
「
良
い
水
で
う
ま
い
米
を
孫
子
の
代

ま
で
作
ろ
う
」
と
決
断
し
、
ま
た
、
地
元
小
山

町
住
民
が
処
分
場
反
対
を
貫
い
て
く
れ
、
反
対

署
名
運
動
等
あ
す
み
が
丘
の
住
民
が
環
境
に
関

心
が
高
か
っ
た
か
ら
で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
。

　

産
廃
業
者
は
申
請
を
取
り
下
げ
た
後
も
、
関

係
者
や
違
法
土
砂
採
取
の
原
因
者
が
周
辺
の
森

林
や
田
を
所
有
し
、
Ｈ
工
務
店
は
プ
レ
ハ
ブ
小

屋
を
不
法
占
拠
中
で
す
。
土
地
改
良
区
は
、
跡

地
の
復
旧
・
維
持
に
は
莫
大
な
資
金
と
人
手
が

必
要
で
、
行
政
の
支
援
が
不
可
欠
と
考
え
て
い

ま
す
。

　

跡
地
復
元
の
取
組
み
は
、
平
成
十
八
年
十
月

に
、
県
タ
ウ
ン
ミ
ー
テ
ィ
ン
グ
か
ら
始
ま
り
ま

し
た
。
千
葉
市
の
環
境
保
全
推
進
課
、
関
係
部

署
と
復
元
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
会
議
を
三
回
、
赤
井

裕
先
生
に
よ
る
自
然
保
護
講
座
二
回
を
開
催
。

し
か
し
、
赤
道
の
復
旧
方
法
、
不
法
占
拠
、
復

元
事
例
の
欠
如
な
ど
問
題
が
複
雑
で
復
元
構
想

ま
で
進
ん
で
い
ま
せ
ん
。

　

四
月
以
降
は
生
物
多
様
性
ち
ば
県
民
会
議
に

提
言
。
五
月
に
杉
苗
三
五
〇
本
を
植
林
。
十
月

二
八
日
、
県
環
境
財
団
の
支
援
で
環
境
学
習
ア

ド
バ
イ
ザ
ー
鈴
木
優
子
先
生
と
、
土
地
改
良
区

と
、
あ
す
み
が
丘
の
有
志
が
植
生
調
査
の
第
一

歩
と
し
て
「
木
の
赤
ち
ゃ
ん
探
し
」
を
行
な
い
、

継
続
調
査
の
基
盤
が
で
き
ま
し
た
。

　

今
は
、
跡
地
に
限
ら
ず
谷
津
田
保
全
地
区
を

含
め
た
村
田
川
の
源
流
域
の
保
全
活
動
に
行
政

の
支
援
を
得
て
地
域
住
民
が
ど
う
関
わ
っ
て
い

く
の
か
、
息
の
長
い
活
動
を
ス
タ
ー
ト
し
た
ば

か
り
で
す
。
今
年
は
サ
ミ
ッ
ト
の
年
、
緑
の
跡

地
復
元
に
理
解
・
協
力
し
て
頂
き
た
く
「
Ｇ
20

ち
ば2

0
0
8

」
記
念
事
業
の
一
環
と
し
て
、
三
月

八
日
、
九
日
に
記
念
植
樹
祭
を
計
画
し
て
い
ま

す
。
是
非
皆
さ
ん
の
参
加
を
お
願
い
し
ま
す
。

　
　
　
　
　

緑
の
環
・
協
議
会　

星
野　

静
枝

小山町処分場計画地跡地のその後

自転車対策について

　駐輪場状況･･･鎌取駅4300台、誉田駅
1600台、土気駅2000台、京成(学園前とお
ゆみ野)700台を収容。これらの駅では今
後も駐輪希望台数は年々増えていくと思
われます。放置自転車の撤去状況は、こ
れまでに鎌取駅では９回の作業で891台、
誉田駅では２回の作業で48台、土気駅で
は８回の作業で955台を撤去してきたそう
です。
　放置自転車の中には盗難にあったと思
われる自転車も多く含まれています。そ
んな自転車の存在をできるだけ早い時期
に持ち主に知らせる方法はないものかと
思いました。

交通について

（ＪＲ駅の混雑緩和対策など）（緑区の各駅の駐輪場と放置自転車の状況）

　外房線の利用者が年々増えている中、Ｊ
Ｒへ、発着数や車両の増加、終電時間の見
直し、改札口増設などを依頼しているそう
です。バスに関しては路線の見直しの声も
あるとか。地域の状況にあった抜本的な対
策を採っていくために、今後は区役所が中
心となり、ＪＲやバス会社などの事業所、
地域住民の代表者なども交えた地域交通会
議の開催も検討中だそうです。

公園管理について

（公園の破壊行為などの対策は？）

防災について

（地区防災チェックがまちづくりに発展？！）

　自主的な防災組織はおゆみ野地区に特に
少ないようです。防犯には力を入れている
のに、防災には無関心という現状。防災意
識を持ってもらう施策を検討中だそうです。
災害時に最初の３日間をどうするかという
視点で、地区ごとに防災チェックをするこ
とは、まちづくり点検にもつながっていく
のでは・・・。

保健福祉センターについて

（新しくなったのはいいけれど、
　　区役所からも離れて使いづらい？）

　保健福祉・介護保険等が区役所から新し
くなった保健福祉センターに移転され、住
民のとまどいも多いようです。そのため、
緑区役所２階に連絡窓口があり、簡単な手
続きなどはそこで済むようになっています。
現在も月に600～700名の人が訪れていると
か。
　また、保健福祉センターまでの道が狭い
ため、道路の拡幅計画があります。その用
地買収が50％超えた段階とのことです。

指定管理者制度に
なってからのその後

（鎌取コミュニティセンター、
　　　　　　あすみが丘プラザ）

　いずれの施設も利用者は３％程度増え
ているそうです。警備のノウハウ、新規
事業のアイデア、経費削減などの点でも
うまくいっているということです。

モノレール延伸中止を！！

　

二
〇
〇
七
年
十
一
月
二
二
日
、
市
民
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
み

ど
り
は
緑
区
役
所
の
区
長
を
訪
問
し
、
地
域
課
題
や
区
の

施
策
に
関
す
る
意
見
交
換
を
し
て
ま
い
り
ま
し
た
。
そ
こ

で
話
し
合
わ
れ
た
主
な
内
容
を
ご
報
告
い
た
し
ま
す
。

　公園設備の破壊行為、トイレやベンチへの落
書き、火遊び（ベンチに焼け焦げの跡）、金属類
の盗難などが相次いでいます。大きな問題に発
展するのを防ぐために、防犯カメラ設置の要望も
ありますが、維持管理にお金がかかるなど、早急
には難しいようです。まずは、地域住民も積極的
に維持管理していく必要性があるようです。
　緑区には実際にそんな活動をしている人たち
がたくさんいます。遊歩道を散歩しながらゴミを
拾う人、早朝に遊歩道の枯れた芝を、ほうきでは
いて掃除をする人、公園の落書きをペンキや剥
離材で消す活動をする人もいます。大きな問題
は緑土木事務所に連絡をすればすぐに対応し
てくれますが、予算と人手の問題もあり、全てに
即対応することが難しい場合もあります。そんな
ときに私たち市民の力が大きな力を発揮してい
るようです。

　

二
時
間
ほ
ど
の
懇
談
で
し
た
が
、

そ
れ
ぞ
れ
の
項
目
に
つ
い
て
丁
寧

に
説
明
し
て
い
た
だ
き
、
ま
た
私

た
ち
の
感
じ
て
い
る
こ
と
も
お
伝

え
す
る
こ
と
が
で
き
た
有
意
義
な

時
間
で
し
た
。

　

区
役
所
は
、
一
番
地
域
に
密
着

し
て
い
る
役
所
で
あ
る
た
め
、
地

域
の
問
題
を
よ
く
把
握
し
て
い
ま

す
。
で
も
、
そ
れ
を
解
決
し
て
い

く
た
め
の
予
算
や
権
限
を
区
役
所

は
ほ
と
ん
ど
持
っ
て
い
ま
せ
ん
。

コ
ン
パ
ク
ト
な
対
策
を
採
る
た
め

に
、
千
葉
市
は
区
役
所
に
も
っ
と

多
く
の
予
算
と
権
限
を
移
譲
す
る

べ
き
だ
と
思
い
ま
し
た
。

　

ま
た
、
私
た
ち
住
民
も
サ
ー
ビ

ス
を
要
求
す
る
ば
か
り
で
な
く
、

私
た
ち
に
で
き
る
活
動
を
も
っ
と

広
げ
て
い
く
べ
き
で
は
な
い
か
と

思
い
ま
す
。
そ
し
て
、
区
役
所
と

一
緒
に
な
っ
て
ア
イ
デ
ア
を
出
し

合
い
、
様
々
な
問
題
を
解
決
し
て

い
く
こ
と
が
で
き
た
な
ら
ば
、
自

然
と
魅
力
の
あ
る
ま
ち
づ
く
り
へ

と
発
展
し
て
い
く
こ
と
で
し
ょ
う
。

　
　
　
　
　
　
　
　

 
 

（
Ｃ.

Ｏ
）

使いたいところにお金はまわってこない ！

あすみが丘９丁目 小山地区

小山町産業廃棄物処分場計画地跡地

日常生活の中で、税金の使われ方、市政に「どうして？」
「もっと、こんな事に使って」と思っていませんか？市民
ネットワークは、こういう声を市政に
届けるために活動しています。思っ
ているだけでは駄目です。声に出
しましょう！一緒に活動しましょう！

鎌
取
駅
周
辺
の
清
掃
活
動
を
し
て
い
る

          

「お
ゆ
み
野
ク
リ
ー
ン
ク
ラ
ブ
」の
み
な
さ
ん

こんな活動が
街にたくさん広がると
　すてきですね。

緑区長との懇談風景

みなさまの
参加を
お待ちしています！


